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L’ESSENTIEL
06, 07 ET 08 MAI

#EXPO
L’Atelier des couleurs a 

proposé une exposition des 
œuvres réalisées par les 

artistes amateurs.

07 MAI

#TROC
Une météo exécrable 
n’a pas empêché Les 
Monstres Planqués 
d’organiser leur vide-
grenier.

8 MAI

#DEVOIRDEMÉMOIRE
Commémoration de l’armistice du 

8 mai 1945 et remise des diplômes 
d’honneur du travail.

27 MAI

#SANGETOR
80 enfants lauwinois, encadrés 
par 20 accompagnants, ont eu 
la chance de pouvoir assister au 
match du RC Lens contre Ajaccio.

04 JUIN

#BALADE
Les Baskets lauwinoises ont 
organisé leur traditionnelle 

marche au départ de 
l’école Jules Ferry.

04  & 18 JUIN

#LOVE
Les enfants de l’école Jules 
Ferry ont réalisé de beaux 
messages et dessins pour 
toutes les mamans et les 
papas du village.

08 JUIN

#SÉCURITÉROUTIÈRE
L’association des parents d’élèves et 

des bénévoles ont organisé une journée 
d’éducation à la sécurité routière pour 

tous les élèves du CE1 au CM2. 18 JUIN

#DEGAULLE
Les lauwinois ont rendu 
hommage au Général 
De Gaulle lors de la 
commémoration de son 
appel historique.

24 JUIN

#GALASWING
Swing a présenté son 

gala de danse avec ses 
45 jeunes danseuses.

25 JUIN

#HARRYPOTTER
114 lauwinois sont partis à Paris pour un tour de France 
à France Miniature et une immersion dans le monde des 
sorciers à l’Exposition Harry Potter.

25 MAI

#GUINGUETTE
Plus de 130 aînés ont répondu présents 

à la proposition du CCAS d’une sortie 
autour de Saint-Omer. La journée a 

commencé par la visite de la Brasserie 
Goudale puis a continué avec un repas 

dansant à La Guinguette de Tilques. 
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SONIA VALLET
Maire de Lauwin-Planque

ENTRENOUS
Par cette nouvelle lettre s’annonce l’été, les vacances scolaires et les congés pour certains 
d’entre vous. Comme vous pourrez le voir au fil des pages qui suivent, nous avons eu pas 
mal d’occasions de nous réunir ces dernières semaines. Le dernier en date : le village en 
fête, un rendez-vous annuel intergénérationnel avec une programmation de compétition 
tout au long de la journée. Merci à toutes les personnes ayant contribuées à sa réussite : les 
associations, le personnel communal, les enseignants, les enfants, les parents d’élèves, les 
élus mais également les bénévoles qui répondent toujours présents et qui font que cette 
journée ait le succès qu’elle a eu.

Les prochains rendez-vous proposés par la municipalité seront le 09 septembre avec une 
journée libre à la Panne. L’occasion pour vous de passer une journée à la mer en famille 
ou entre amis. Avant ça, rendez-vous le 1er week-end de septembre pour la fête des 
associations qui sera l’occasion d’inaugurer la salle des sports, l’espace Jacques Rousseau 
et le jardin d’enfants. Ces travaux de construction et de réhabilitation ont pu être réalisés 
grâce aux subventions obtenues par l’Etat, la Région, le Département et Douaisis Agglo.

Je remercie au nom de toute l’équipe municipale Christian Poiret, Président du 
Département et de Douaisis Agglo, qui lors de la dernière plénière du Département a voté 
les subventions que nous avions sollicitées pour les nouvelles chaudières de la mairie et 
de l’école qui nous permettront de faire des économies d’énergie, pour les travaux de la 
Fontaine Bleue (trottoirs, couches de roulement, aménagement paysager)  qui devraient 
pouvoir démarrer dans les semaines à venir. Les subventions obtenues représentent un 
montant global de plus de 420 000 euros. 

Actuellement, des travaux de voirie sont en cours dans les rues Vasco de Gama et de la 
Paix, nous allons profiter pour y refaire l’éclairage public et le passer en LED comme nous 
l’avons fait dans tout le village. Nous avons à cœur d’optimiser les dépenses énergétiques 
et le passage en LED dans tout le village y contribue nettement. 

Dans un autre registre, vous avez pu remarquer qu’un poissonnier s’installe avec notre 
primeur place de l’Europe le mercredi après-midi. Il est important pour nous de créer du 
lien, de faire vivre le village et faire en sorte que chacun d’entre vous se sente bien dans 
notre beau village de Lauwin-Planque.

Je vous souhaite à tous une bonne lecture et de bonnes vacances.

Chaleureusement, 
Sonia Vallet
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À LA UNE

Le samedi 1er juillet, malgré une météo capricieuse et maussade, le « Village en Fête » a tenu toutes ses promesses. 
Un événement porté par la municipalité qui a proposé un programme très riche en animations.

Les parents d’élèves et les bénévoles 
n’ont plus une minute à eux depuis 
quelques jours, voire quelques 
semaines. Car tout au long de 
ce samedi 1er juillet 2023, c’est 
l’incontournable Village en Fête qui 
se déroule au cœur du village. Plus 
qu’une simple fête de l’école Jules 
Ferry, c’est tout le village qui célèbre 
les enfants.
La météo n’a pas empêché 
l’événement de séduire toujours plus 
de monde. Le chapiteau installé pour 
l’occasion dans la cour de l’école 
primaire a été bien rempli tout au long 
de la journée.

UN PROGRAMME RICHE
Le programme de cette journée 
s’annonçait chargé, mais passionnant. 
Enfants et parents avaient rendez-vous 
à 9h pour un accueil en musique sous 
la houlette de Bruno Boitel, conseiller 
municipal délégué au CMJ qui, avec 
ses jeunes élus, a pris en charge le 

réveil musculaire des participants à la 
course enfants / parents. Le départ de 
cette course conviviale a été donné 
de l’espace vert de la rue Marichez 
au commandement de Fabien Poiret, 
adjoint en charge de l’événementiel et 
de la communication. Les mascottes 
de l’association Love Art Planque 
avaient également fait le déplacement 
et c’est en petites foulées qu’ils ont 
rallié l’arrivée.
Le reste de la matinée a été consacré 
à la découverte des expositions 
des travaux des enfants de l’école 
maternelle et de l’école primaire. 
L’occasion pour les parents de 
découvrir les trésors réalisés par leurs 
enfants durant l’année. L’équipe 
enseignante a également proposé des 
jeux traditionnels en bois sous le préau 
de l’école maternelle. La chorale de 
l’école maternelle s’est produite sur 
scène pour chanter des contines sur le 
thème de l’alimentation et des 5 sens.
Durant l’après-midi les spectacles 
se sont enchainés sur la scène 

principale. Le duo « Falko & Valy » a 
proposé un concert de grands tubes 
pendant le repas. Swing et la Danse 
Lauwinoise ont démontré leurs talents 
de danseurs tandis que la troupe du 
« Ballroom Kids Show » a enchanté 
petits et grands avec leur univers des 
héros de l’enfance, en danses et en 
chansons.
Les enfants répétaient depuis des 
semaines, encadrés par les parents 
d’élèves et des bénévoles. Ils ont 
été ravis de pouvoir danser devant 
leurs parents et amis. 12 groupes ont 
ainsi évolué sur des styles musicaux 
différents, de 1969 à aujourd’hui. Ce 
spectacle, décoré sous des airs de 
« Retour vers le futur », a aussi été 
l’occasion de découvrir de très beaux 
costumes et de belles chorégraphies, 
adaptées à l’âge des enfants. 
En fin de journée, l’équipe municipale, 
accompagnée par Christian Poiret, 
Président du Département du Nord, 
a procédé à la remise des prix 
aux enfants de l’école Jules Ferry. 

VILLAGE EN FÊTE :VILLAGE EN FÊTE :VOYAGE MAGIQUEVOYAGE MAGIQUE

RETOUR SUR…

#Jump

#Miam

#Jeux

#Danse#EnAvantMarche

#Expo
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VILLAGE EN FÊTE :VILLAGE EN FÊTE :VOYAGE MAGIQUEVOYAGE MAGIQUE

Cela a été l’occasion de remercier 
chaleureusement les associations 
présentes, les parents d’élèves, les 
bénévoles, l’équipe enseignante et 
les agents municipaux, tous acteurs 
de cette belle journée. Abdallah 
Mohammed, adjoint aux écoles, a 
remis à tous les enfants des livres, 
mais également des calculatrices pour 
les élèves de CM2 qui quittent l’école 
pour rejoindre le collège. L’association 
des « Petits Cartables » a également 
offert à chaque enfant un sac à dos. 
Cette cérémonie a été empreinte 
d’émotions avec le départ de parents 
d’élèves et notamment de leur 
présidente, Isabelle Fabresse, qui a 
été saluée pour tout le travail effectué 
tout au long de son mandat. 

DE NOMBREUSES 
ANIMATIONS
Les associations lauwinoises avaient 
été mises à contribution. « Les Baskets 
Lauwinoises » ont encadré la course 
du matin, « Les Petits Cartables » ont 
organisé une kermesse toute l’après-
midi, « L’Atelier des Couleurs » a animé 
un stand de dessins, « Le sourire 
d’Anaïs » a vendu des gaufres et « Love 
Art Planque » a présenté l’étendue de 
ses compétences.
Le déjeuner a été assuré par les 
foodtrucks « La Chariotte » et 
« Eli’Croq », complétés par le fameux 
camion des Glaces Ruiz. Des châteaux 
gonflables ont poussé sur le parvis de 
la salle de sports pour le plus grand 
plaisir des enfants. 
Gâteaux, bonbons et boissons ont 

été vendus par des bénévoles tout au 
long de la journée.

UN GRAND FEU D’ARTIFICE
Cette journée festive s’est achevée 
par une retraite aux flambeaux 
dont le départ a été donné rue des 
Alouettes. Aux rythmes de la fanfare 
et des majorettes, de très nombreux 
habitants, armés de leur flambeau, 
ont parcouru la village pour rejoindre 
le Domaine de Lauwin d’où a été 
donné un spectacle pyrotechnique 
impressionnant. 
Une parfaite manière de conclure en 
beauté une intense journée. 

#Boum

#Expo

#Héros #20’s
#Waouh !
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À LA UNE

BALADE MUSICALE
La musique se balade dans le village

MAISONS 
FLEURIES 
LE PALMARÈS
Le 5  mai, l’équipe municipale a 
mis à l’honneur l’ensemble des 
participants au concours des 
maisons fleuries 2022.
Le palmarès :
1. Patricia Principi (Front à rue)
2. Fabienne Masurelle (Front à rue)
3. Patrick Delplanque (Front à rue)
1. Guy Duez (Jardin en façade)
2. Danie Caudrelier (Jardin en façade)
3. André Castelli (Jardin en façade)
Francine Copy, intervenante 
chez Envi’nature, a proposé un 
sensibilisation au jardinage naturel.

Le samedi  17  juin, des sons et 
rythmes différents ont sonné 
sur Lauwin-Planque. L’équipe 
municipale a proposé aux habitants 
de se plonger au cœur de quatre 
ambiances musicales lors d’une 
promenade-découverte pour 
mélomanes.
Ces quatre concerts se sont déroulés 
aux quatre coins du village. La Borne 
Saint Maur accueillait le groupe « Les 
vents d’Anches » qui, comme son nom 

l’indique, a proposé une visite de la 
musique classique par un quatuor 
d’instruments à vent.
Le préau de l’école maternelle Jules 
Ferry a vibré aux sons d’Opyum qui 
a repris tous les grands classiques 
de la musique pop-rock, mais a aussi 
proposé des compositions pour faire 
voyager le public dans son univers.
La Gospel Team avait installé ses 
quartiers au cœur du béguinage 
« Les Orchidées » pour le plus grand 

bonheur des 19  résidants, mais aussi 
de nombreux visiteurs impressionnés 
par la voix et le swing de ce groupe 
de quatre voix et d’une musicienne. 
L’espace vert de rue des Alouettes a 
accueilli un trio tzigane où le rythme 
entrainant du violon a fait tourner les 
têtes des plus audacieux.
Le Brass Couss Band et un 
cornemusier ont déambulé entre les 
scènes pour accompagner le public 
sur son parcours.
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EXPRESSIONS POLITIQUES

Un fleurissement écoresponsable 
Les agents municipaux sont à pied d’œuvre pour 
embellir le village avec le fleurissement estival.  
Bien plus qu’une simple question d’esthétisme, le 
fleurissement est un formidable outil de valorisation 
du village. Les nombreuses jardinières et massifs fleuris 
qui jalonnent la commune participent au « bon vivre » 
dans notre village. L’ajout des instruments de musique 
métalliques amène également de l’originalité. 

UN FLEURISSEMENT ÉCORESPONSABLE
Afin de favoriser la biodiversité, de réduire la consommation 

d’eau et d’agir pour l’environnement, la commune met en 
place une gestion écoresponsable de son fleurissement :
 • Des abris à insectes sont installés dans les massifs 

pour éviter l’utilisation de produits phytosanitaires. Les 
chrysopes, coccinelles, papillons et abeilles jouant le 
rôle d’auxiliaires de nos jardiniers !

 • Des rétenteurs d’eau sont également mis en place pour 
garder plus longtemps la terre humide. Dans le même 
principe, le paillage permet d’éviter les mauvaises 
herbes et régule l’humidité de la terre.

 • Des ollas, sortes de pots en terre cuite, sont enterrées 
dans les massifs pour ralentir la diffusion de l’eau.

 • Les jardinières sont équipées de rétenteurs d’eau et 
d’une mèche « maison » permettant une diffusion lente 
lente de l’eau et ainsi de réduire considérablement 
l’arrosage.

 • Le choix des plantes est 
aussi un facteur important 
dans la volonté d’avoir un 
fleurissement raisonné. 
Les plantes à tubercules 
sont favorisées, ainsi que 
les vivaces qui permettent 
d’être réutilisées d’année 
en année.

VIE LOCALE

GROUPE VIGILANCE
Après 2 démissions, votre équipe municipale se 
constitue actuellement d’un groupe majoritaire et du 
groupe vigilance représenté par MM.  Barelle, Benoist, 
Bonte, Lasselin, Milcent. Dernièrement, la maire a retiré 
les délégations de 2 excellents adjoints MM Thuillier et 
Halut, pour  rupture de confiance. Le climat municipal 
est très lourd : un  management par la terreur d’où  la 
création d’un syndicat du personnel (UNSA), l’absence 
de communication à notre égard, des conseils 
municipaux houleux, des données erronées transmises 
en préfecture pour les sénatoriales,  et des  décisions 
incompréhensibles non assumées par la maire qui 
refuse de recevoir les intéressés. Le silence plutôt que 
l’échange. Dans ce contexte, plus que jamais nous 
restons vigilants pour défendre vos intérêts.

Catherine MILCENT
Pour le groupe Vigilance

ENSEMBLE POUR LE VILLAGE
L’équipe Ensemble pour le village s’efforce de faire de 
notre commune un lieu où il fait bon vivre. 
Un regard sur ces derniers mois montre que notre 
équipe a œuvré pour maintenir les moments de 
rencontres intergénérationnelles : sorties familiales, 
commémorations ou encore le marché de Noël.
Nos aînés sont toujours au cœur de nos préoccupations, 
tout comme les associations, qui sont un maillon fort de 
la vie du village, et que nous soutenons.
La balade musicale, le village en fête sont autant 
d’occasions de se retrouver et de partager des moments 
festifs et conviviaux. Il nous tient à cœur de rassembler 
les habitants.
L’équipe Ensemble pour le village reste à votre écoute 
afin de poursuivre, ensemble, l’évolution de Lauwin-
Planque comme un village agréable répondant aux 
enjeux de demain. 
Abdallah MOHAMMED
Adjoint au Maire

Dominique Lagana,  
conseillère déléguée  
au fleurissement

Nous nous devons d’être écoresponsables vis-à-vis :
 • des économies d’énergies et notamment de 

l’eau. Nous avons en ce sens la volonté d’installer 
des récupérateurs d’eau de pluie afin d’assurer 
l’arrosage des fleurs et plantes du village 

 • d’un fleurissement estival et hivernal mesuré 
pour que le village soit toujours aussi agréable, 
notamment avec l’intégration de plantes vivaces et 
annuelles 

 • d’une sensibilisation des lauwinois à la gestion 
différenciée 

 • d’une volonté de faire participer le conseil municipal 
des jeunes avec leur propre création
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Irène Rousseau est née à Guesnain 
en 1923. Elle a fêté récemment 
ses 100 ans et est accueillie depuis 
3  ans à l’EPHAD « La Quiétude » à 
Corbehem.

UNE VIE DE LAUWINOISE
C’est à l’âge de 28 ans qu’Irène 
Rousseau est arrivée à Lauwin-Planque 
avec son mari Jacques. Ils s’étaient 
rencontrés sur les bancs de l’école à 
Douai alors qu’ils n’avaient que 16 ou 
17 ans. De leur union est né Michel, 
leur fils. Il n’avait que 6 mois quand 
ils emménagèrent dans ce qu’elle 
appelle « son beau petit village ».
Très impliqués dans la vie lauwinoise, 
Irène et Jacques se plaisent beaucoup 
à Lauwin-Planque. Jacques devient 
d’ailleurs maire du village et resta en 
poste 24 ans, de 1971 à 1995.
« Mon mari était maire et moi j’étais 
à l’école donc on connaissait tout 
le monde à Lauwin-Planque. À 
ce moment-là les gens venaient 
demander des conseils, même des 
choses privées et personnelles. Les 
gens avaient confiance. On a rendu 
beaucoup de services à beaucoup de 
gens. »

Connus et appréciés de tout le 
monde, ils ont logé pendant 20 ans au 
sein de l’école, dans un bâtiment qui 
appartenait à la mairie. C’est à l’heure 
de la retraite, alors qu’Irène à 55 ans, 
qu’ils décident de faire construire une 
belle maison à Cuincy. Finalement, ils 
seront restés à Lauwin-Planque… 

UNE VIE AU SERVICE DES 
AUTRES
Des gens intéressants, c’est comme ça 
qu’Irène Rousseau définit les habitants 
du village. Elle est fière d’avoir pu 
contribuer à la vie quotidienne des 
habitants. « On était aimés, mon mari 
et moi. C’était une communauté. Je 

faisais partie de l’amicale laïque, mon 
mari aussi. On organisait beaucoup de 
choses. J’ai accompagné des enfants 
le mercredi après-midi pendant 
15 ans au moins, gratuitement. C’était 
un plaisir. »

On peut dire qu’elle l’a aimé son 
village et son métier. « Maintenant il 
y a beaucoup de gens qui travaillent 
en n’aimant pas leur métier. Moi j’ai 
toujours aimé enseigner aux enfants, 
et les enfants m’aimaient bien. Encore 
maintenant je rencontre d’anciens 
élèves qui viennent me voir ou qui 
m’envoient des cartes. » 

Cette vie bien remplie ne laissait pas 
beaucoup de places aux loisirs. Ils 
s’accordaient toutefois un mois de 
vacances tous les ans et ont ainsi pu 
découvrir la France, de la Côte d’Azur 
à la Bretagne en passant par Royan 
ou Nantes. C’est d’ailleurs à Nantes 
qu’Irène, encore jeune adulte s’est 
retrouvée bloquée par l’occupation 
allemande. « J’ai vécu l’évacuation 
dans ma vie. C’était quelque 
chose. On est resté bloqué à 
Nantes à cause de la ligne 
de démarcation. Quand 
les Allemands avançaient, 
on allait plus loin. La 
France était triste à cette 
époque… » Quand ils ont 
pu rentrer dans le Nord, 
leur maison avait été pillée. 
La région, et notamment 
Douai, avait beaucoup 
souffert.  

9 VOITURES DANS 
LE VILLAGE
Le village a 
beaucoup changé 

au cours du temps. La salle des fêtes a 
représenté une grande avancée pour 
la commune. Pensée et construite 
pendant le mandat de Jacques 
Rousseau, elle porte désormais son 
nom. 
Irène Rousseau se souvient des 
cabines téléphoniques du village. 
Des deux cabines pour être précis, 
dont une en face de chez eux. Ce 
n’est pas si lointain, précise-t-elle. 
« Le téléphone, ça a fait un grand 
progrès », conclut-elle.
La course à la mobilité avec l’essor de 
l’automobile l’a également beaucoup 
marqué. « Quand on est arrivés à 
Lauwin-Planque, on venait de Lille, 
il y avait 9 voitures dans le village ! 
Aujourd’hui il y a deux voitures par 
maison. »

Irène évoque avec nostalgie le passé 
et le temps qui passe et qui évolue : 
« Tout va vite aujourd’hui. On ne 
prend pas le temps de faire les choses. 
Autrefois on prenait le temps de 
vivre, alors que maintenant non. On 
était plus heureux avant, c’était plus 
familial. On connaissait les voisins, 

on se fréquentait. Maintenant 
c’est triste, on ne se 
connait plus. » 

PORTRAIT

ROUSSEAU
100 ans de vie 100 ans de vie au service des autresau service des autres

IRÈNE

"On était heureux de 
faire plaisir aux gens."
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CADRE DE VIE

L’importance de l’arbre 
avec le réchauffement climatique
Les arbres et la végétation en général 
jouent un rôle primordial contre les 
inondations et les crues, participent 
à la lutte contre le réchauffement 
climatique et abritent une importante 
biodiversité terrestre.
La commune dispose de deux espaces 
forestiers  : le bois du domaine et le 
bois communal. Une extension de trois 
hectares est prévue sur les parcelles 
jouxtant le bois communal, ce qui 
représente environ 6000 arbres.
Les arbres en situation urbaine sont 
de formidables outils de lutte contre 
le changement climatique puisqu’ils  
permettent, grâce à l’ombre qu’ils pro-
curent et à l’évapotranspiration (libéra-
tion des molécules d’eau dans l’atmos-
phère  : effet rafraichissant), d’avoir un 

rôle de « climatiseur ». 
Ces enjeux importants obligent le 
village à être vigilant dans la gestion des 
espaces verts. Pour cela, la commune 
s’est dotée d’un outil numérique conçu 
par et pour les gestionnaires d’arbres et 
d’espaces verts en situation urbanisée 
dénommée « Grality ». Cette application 
rassemble de nombreuses données et 
des fonctionnalités multiples, comme 
par exemple la création d’une fiche pour 
chaque arbre et le rappel automatique 
des interventions préconisées (élagages, 
tailles, abattages…).
Préserver le patrimoine forestier, c’est 
avant tout protéger l’environnement 
pour les générations futures.

Comprendre les bienfaits des arbres
À l’occasion de la « fête de la nature » initiée par Douaisis 
Agglo, la commune a organisé une après-midi de sensibilisation 
à l’importance de l’arbre pour lutter contre le réchauffement 
climatique. 
3 ateliers ont été proposés au public venu nombreux : 
 • Une démonstration de débardage dans le bois communal par 

un cheval de trait, 
 • Un atelier sur la biodiversité,
 • Un stand autour des nichoirs et hôtels à insectes. 

Merci à tous nos partenaires et en particulier SMDA, ApiTrees et 
Socodip pour leur participation.

Le bois communal  
se refait une beauté
Les deux tempêtes subies en 2022 ont mis à mal les arbres du bois communal. 
Ainsi, l’équipe municipale a décidé de mener une grande opération de 
sécurisation du bois communal et en particulier du sentier de promenade 
en confiant à la société SMDA l’élagage, voir l’abattage des arbres pouvant 
être source de danger. Cette opération vise également à assurer un bon 
développement des arbres.
Dans la mesure du possible, le bois reste sur place pour préserver le milieu naturel 
et les espèces présentes. Un écologue est d’ailleurs intervenu en amont pour 
s’assurer que les interventions prévues n’avaient de portée sur l’écosystème. 
Pour le bois qui doit toutefois être enlevé, Trésor, un cheval de trait ardennais, 
assure un débardage écoresponsable. La fin du chantier est prévue fin juin.

Investissement de la commune : 100 000 €
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JEUNESSE

Depuis le 1er  janvier 2023, une 
convention a été signée entre 
Lauwin-Planque et Flers-en-
Escrebieux pour mutualiser le 
Relais Petite Enfance (RPE). C’est 
un lieu gratuit d’accueil, d’information 
et d’accompagnement pour les 
assistants maternels, les parents et 
leurs enfants.

LES MISSIONS DU RPE
 • Aider à la recherche d’un mode 

garde,
 • Informer les parents et les 

professionnels de la petite enfance 
sur les droits et devoirs juridiques,

 • Permettre aux professionnels de la 
petite enfance de se former,

 • Recenser toutes les actions du 
territoire en faveur de la petite 
enfance.

EN PRATIQUE
Le Relais Petite Enfance Nougatine est 
ouvert le mardi de 8h45 à 18h30 et le 
jeudi de 8h45 à 17h30 :
 • Le mardi (9h à 11h) : atelier d’éveil 

avec les professionnels de la Petite 
enfance

 • Le mardi (11h à 18h30) : 
permanence administrative sur 
rendez-vous

 • Le jeudi (9h à 11h) : atelier d’éveil 
avec les professionnels de la petite 
enfance

 • Le jeudi (11h à 17h30) : permanence 
administrative sur rendez-vous

 
Contact :
Relais Petite Enfance Nougatine
Rue Léo Lagrange
59 128 FLERS-EN-ESCREBIEUX
Tél. : 03 27 93 36 09 / 06 30 11 90 96
rpenougatine@afeji.org
Responsable : Emilie Leclerc
eleclerc@afeji.org
Tél. : 06 30 11 90 96

Le Relais Petite Enfance se met en place

Un nouveau service 
pour les tout-petits
Ouverte depuis décembre 2022, la micro-crèche « Petit 
Patapon and co » est agréée pour accueillir 12 berceaux 
pour des enfants jusqu’à 6 ans.
Elle propose un accompagnement et un environnement 
favorisant l’autonomie des enfants et la liberté de motricité, 
avec une équipe bienveillante et à l’écoute. 
Le contrat peut être régulier ou occasionnel selon les 
besoins des parents. La micro-crèche organise des journées 
passerelles avec l’école maternelle Jules Ferry pour faciliter 
la transition vers l’école.
Perrine et son équipe accueillent les enfants du lundi au 
vendredi de 7h30 à 18h30.

UNE MICRO-CRÈCHE ÉCORESPONSABLE
L’équipe est sensible aux problématiques 
environnementales :
 • Gestion des déchets
 • Création de leurs propres produits ménagers
 • Création prochaine d’un poulailler
 • Projet de couches lavables

Contact :
Petit Patapon and co
2 Chemin d’en Haut
59553 Lauwin-Planque
Tél. : 03 59 66 28 56

Le centre de loisirs 
à la découverte du monde
Record battu ! Avec 109 enfants accueillis, le centre de 
loisirs des vacances de Printemps a fait le plein. 
Placé sur le thème de la découverte du monde, le centre 
de loisirs de printemps a expérimenté de nombreuses 
nouveautés.
En premier lieu, l’équipe municipale a souhaité donner de 
la souplesse à l’accueil. Ainsi une garderie a été mise en 
place le matin et le soir, gérée par l’équipe d’animation.
Les horaires ont également été revus avec un accueil à la 
journée, de 9h30 à 17h30. La garderie prenant le relais 
de 8h30 à 9h30 et de 17h30 à 18h. Les parents avaient 
toujours la possibilité de récupérer leurs enfants pour le 
déjeuner.
Les modalités d’inscription ont également évoluées avec 
la digitalisation de l’inscription.
Le succès grandissant du centre de loisirs est surtout dû 
à la qualité de l’accompagnement et au dynamisme de 
l’équipe. Merci donc à Mélissa et à toute son équipe.
L’accueil de loisirs estival est pris en charge par la ville de 
Flers-en-Escrebieux.
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Écologie : le CMJ se met au vert !
Axe majeur de leur mandat, le 
respect de l’environnement se 
révèle un défi pour notre génération 
et celles à venir. Pour sensibiliser 
leurs pairs, nos jeunes élus n’ont 
pas hésité à mettre les mains dans 
la terre le temps d’une matinée 
pour prêter main-forte à nos agents 
municipaux dans leur mission de 
fleurissement du village. Retour 
sur cette action menée par nos 
jardiniers en herbe ! 

L’ENVIRONNEMENT : UNE 
PRÉOCCUPATION DE NOS 
JEUNES ÉLUS !
C’est autour d’un bac en bois situé 
près du cimetière et construit par leurs 
soins que les agents municipaux ont 
donné rendez-vous aux jeunes élus. 
Ces derniers avaient préalablement 
imaginé en réunion de travail le motif 
floral à représenter en mosaïculture. 
Leur choix s’était porté sur le logo du 
village, sur fond du drapeau tricolore.
Attentifs aux consignes de sécurité et 
aux explications techniques fournies 
par nos deux pédagogues, les enfants 
ont remonté leurs manches pour 
concevoir le parterre de fleurs.
Rapidement les agératums, bégonias 
et coléus sont positionnés puis les 

premiers coups de pelles se font 
entendre. Sous les encouragements 
des villageois passant à proximité, 
à pied ou en voiture, les jeunes élus 
disposent le paillage en paille de 
cacao et en miscanthus.

DES ANIMATEURS 
COMPÉTENTS ET 
BIENVEILLANTS !
Philippe et Anthony travaillent depuis 
plus de 20 ans pour la commune. Ils 
ont la responsabilité des massifs du 
village. Pour eux, le fleurissement, 
c’est avant tout une passion.
Christophe et Makenzy s’occupent 
quant à eux des jardinières. 
Polyvalents, ils exercent d’autres 
missions. Anthony sait par exemple 
travailler en menuiserie (il a fabriqué 
des meubles pour les salles de 
classes de l’école). Merci pour leur 
bienveillance envers nos jeunes et 
leur investissement au sein de notre 
village.

L’astuce de Philippe :
Avant de rempoter une fleur, mettre 
une poignée de fertilisant afin de 
stimuler la croissance du végétal. 

Attention, il est préconisé de s’équiper 
de gants avant de manipuler certains 
engrais qui peuvent être nocifs pour 
la peau. Jardiner, oui, mais en toute 
sécurité !

L’astuce d’Anthony :
Afin de limiter la quantité d’eau pour 
arroser vos plantes, vous pouvez 
avoir recours au système d’irrigation 
des Ollas. Simple et autonome, cette 
technique vieille de 4000 ans consiste 
en l’enfouissement d’une jarre d’argile, 
matériau poreux, qui, une fois remplie, 
diffuse progressivement l’eau tout en 
respectant les végétaux.

Des ollas ont été ajoutées dans le 
massif par les agents municipaux. 
Une présentation de cette technique 
d’arrosage écologique et économique 
a été faite lors de la journée « Fête de 
la Nature » du mercredi 7 juin 2023 qui 
a attiré un grand nombre de curieux 
et de passionnés de la nature.
Cette action intergénérationnelle a 
séduit à la fois les jeunes élus et les 
agents municipaux, heureux de se 
retrouver pour un moment convivial. 
Elle sera certainement reconduite en 
fin d’année…

Les jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes ont répondu 
présents à l’invitation de Christian Poiret, parrain de la première 
promotion du CMJ et Président du Département du Nord. 
Lors de l’investiture des jeunes élus, il leur avait promis de les 
emmener au siège du département à Lille.
Accompagnés de camarades de CM1 et de CM2, les enfants ont 
pu visiter l’hémicycle du siège du département, déjeuner avec 
Christian Poiret et découvrir la maison natale du Général de 
Gaulle, rue Princesse à Lille. Une journée de découverte de nos 
institutions riche en apprentissages. 
Merci à Christian Poiret pour son engagement et sa disponibilité.

Le CMJ à la découverte des institutions
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ÉTATCIVIL
 X Romy DASSONVILLE, née 30 mai 2023 à 

Lambres-Lez-Douai

 h André PATTEIN, décédé à 99 ans le 31 mai 
2023 à Lambres-Lez-Douai

 h Serge DEQUEEKER, décédé à 88 ans le 
8 juin 2023 à Lauwin-Planque

 h Corinne BARBOT, décédée à 58 ans le 
18 juin 2023 à Dechy
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Si tu fais mon premier sur internet, tu es célèbre,
Mon deuxième est excellent avec des céréales,
Mon troisième n’est pas foncé,
Mon tout est un héro de Toys Story

Mon premier recouvre le corps,
Dans la gare on marche sur mon second, 
Mon troisième forme des phrases,
Mon quatrième attache deux cordes,
Mon tout vient du Japon et ils sont partout !

CHARADES

Buzz l’Éclair (buzz - lait - clair) Pokémon (peau - quai - mot - nœud)

Journée inaugurale  

2 sept. 2023
Fete des

INAUGURATIONS OFFICIELLES
DE LA SALLE DE SPORTS,  

DU RESTAURANT SCOLAIRE, 
DE L’ESPACE JACQUES ROUSSEAU  

& DU JARDIN D’ENFANTS
Salle de sports

14H30
FÊTE DES ASSOCIATIONS

Stands, démonstrations, ateliers...
Espace Jacques Rousseau & salle de sports

14H À 19H : 
19H30 : CONCERT  

DE LA CLEF DES CHANTS
Salle de sports

21H30 : SPECTACLE DE FEU
Parvis de la salle de sports et jardin d’enfants

À PARTIR DE 19H30 : 


